

Las tropas nacionales a las puertas de Bilbao

Se logran nuevos e importantes objetivos, limpiando de enemigos las alturas del Norte de la capital, comprendidas entre el cinturón y la ría

Nuestra aviación derribó ayer otros cinco aviones marxistas

Del Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 14 de junio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Santander.—Sin novedades dignas de mención.

Frente de Asturias.—En un reconocimiento efectuado en las inmediaciones de La Estaca, se han recogido otros ocho muertos enemigos y diez fusiles sobre los que se recogieron anteriormente.

Frente de León.—Se rechazó un intento de ataque enemigo en el sector de Maraña, y se rectificó nuestro frente a vanguardia en el de Matallana.

Frente de Vizcaya.—La victoriosa marcha de nuestras tropas ha continuado en el día de hoy, ocupándose las alturas que dominan Santo Domingo y la línea de San Roque, y siguen nuestras tropas limpiando de enemigo las alturas del Norte de Bilbao, comprendidas entre el cinturón y la ría.

Se han efectuado importantes reconocimientos hacia Galdácano y hasta el río Ibaizabal, y se ha ocupado la Cruz de Lemona.

Fuerzas legionarias han llevado a cabo la ocupación de Munguía, encontrando incendiados el Ayuntamiento y la iglesia, que puede decirse eran los únicos edificios que aún quedaban en pie, pues los rojos y separatistas siguen su criminal labor de destruir totalmente casi todos los pueblos que nuestra arrolladora ofensiva les obliga a abandonar.

Las fuerzas legionarias llegaron desde Munguía hasta la ría de Plencia.

A la hora de redactar este parte siguen las operaciones.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—Se ocupó el pueblo de Allué y una posición al Norte del mismo.

En reconocimiento hecho en las proximidades de Chumilla, se han cogido al enemigo treinta y siete fusiles rusos, quince caretas y cuarenta y dos muertos, entre ellos un comandante húngaro de la 12 brigada Internacional.

En el sector de Belchite se rechazó un intento de ataque y se presentaron nueve milicianos, de ellos ocho con armamento.

Frente de Soria.—También en este frente se ha efectuado un reconocimiento a vanguardia de nuestras posiciones de Utardé, habiéndose recogido nueve cadáveres enemigos y veintidós fusiles abandonados por los rojos en el combate del día 10.

Frente de Avila.—Sin novedad.

Frente de Madrid.—Ligeros tiroteos en el sector del Jarama.

EJERCITO DEL SUR.—En el frente de Córdoba, sector de Espiel, se rechazó un intento de ataque del enemigo. En el de Extremadura, se han pasado a nuestras líneas dos oficiales, varias clases, cuarenta y un soldados y un miliciano, con armamento.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En victorioso combate aéreo sobre Ayerbe, nuestra aviación ha derribado cuatro aparatos enemigos rusos, tipo "Boig", y un "Curtis". Sin novedad por nuestra parte.

Salamanca, 14 de junio de 1937.—De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

La diaria charla del general Queipo de Llano

Las baladronadas del generalísimo del Ejército vasco Aguirre, que cobardemente ha salido huyendo para Santander, ante el empuje arrollador del Ejército nacional

Comenzó el señor Queipo de Llano diciendo que aún no había recibido el parte oficial de las operaciones en el frente vasco. Los combates terminan muy tarde y habrá que esperar a la emisión de las doce de la noche de la Radio Nacional de Salamanca.

Hiciduliza la baladronada de "Aguirrechú, generalísimo del Ejército vasco, que cobardemente ha salido huyendo para Santander, ante el empuje arrollador del Ejército nacional.

Dice que el parte del Gobierno de Valencia acusa un ligero avance de nuestras tropas, cuando en realidad han sido rotas hasta la tercera y cuarta líneas de trincheras que tenían constituidas los separatistas vascos.

En cuanto a las radios de Bilbao afirma—han debido quedar roncadas en virtud de las operaciones y del avance de nuestras tropas. Seguramente que los locutores, tan bravos y tan orgullosos, han marchado para Santander para ir pensando los chistes que van a decir, pero que con el grito seguramente no habrán tenido tiempo ni de desmontar las emisoras.

Una radio francesa, de San Juan de Luz, dice que las trincheras y parapetos van cayendo en nuestro poder en el frente de Vizcaya, que la población civil de las zonas que vamos ocupando sale al encuentro de nuestros soldados dando vivas a España, al Generalísimo y terminando por abrazar a nuestros soldados. Mientras tanto continúa dicha radio—las fuerzas de Aguirre, a la desbandada, poseídas del pánico más espantoso.

¡Quién iba a decir que una radio francesa dijese la verdad!

El general dice que le acaban de entregar el parte de Bilbao, donde le comunican que continúa la victoriosa marcha de

nuestros soldados en el día de hoy, habiendo ocupado las alturas que dominan Santo Domingo y la línea de San Roque, procediendo nuestras tropas a limpiar de enemigos las alturas del Norte de Bilbao.

A los impacientes les dice que tengan en cuenta que el avance efectuado ayer por nuestras tropas lo ha sido por carreteras distintas y que entre esas distintas carreteras existen montes llenos de bosques de gran vegetación, donde puede haberse quedado enemigo, que pudiera reírse, reaccionar y darnos algún disgusto en la retaguardia de nuestras columnas. Por lo que el mando, previsivo, ha dispuesto que no se continúe un paso hacia adelante mientras esos bosques que quedan en la retaguardia no queden limpios por completo de enemigos.

Un periodista que estuvo en la gran guerra, y después en Abisinia, dijo ayer ante sus compañeros y ante algunos oficiales, que nunca había visto soldados más valientes que los nacionales que están operando sobre Vizcaya para reconquistar aquella provincia para España.

Habló de la marcha del Camarero a Méjico con los "ahorros" obtenidos y con el reparto de las "comistonejas" que le habrán correspondido durante su gestión, como aquella del con trato de Inda con los petró

Notas de Enseñanza

Destino
Ha sido destinado a prestar sus servicios a la Inspección de Primera Enseñanza de Palencia don Alfonso Iniesta Corredor, quien quedará a las inmediatas órdenes del rector de Valladolid.

Bilbao está virtualmente en nuestro poder y las tropas nacionales entrarán en el casco de la población cuando el Mando lo ordene

(Crónica del Tebib Arrumi, 14 de junio)

Por si había alguna duda de la enorme y total desmoralización del enemigo después de la rotura del famoso cinturón, no hay sino haber presenciado lo ocurrido en la jornada de hoy para darse cuenta exacta de cómo se ha venido el suelo hasta la más elemental estructuración de lo que ha sido Ejército enemigo.

Durante toda la mañana, por cierto cubierta de nubes, nuestras tropas se han tenido que dedicar a la abrumadora labor de limpieza de la enorme cantidad de terreno conquistado, porque todavía quedaba alguna posición y alguna trinchera donde los rojos separatistas se creían fuertes. En la confusión que ayer sembró nuestro avance, no llegaron a las fuerzas enemigas órdenes de su mando, y así lo han confesado los muchos prisioneros que se han hecho, los cuales desconocían, no ya noticias del desastre, sino también órdenes para repliegarse, para una retirada táctica o para nuevas concentraciones. Por esta causa ha habido en el sector donde han quedado en nuestro poder compañías enteras que estaban absolutamente

ignorantes de que hubiésemos roto la primera línea del cinturón, y no se explicaban cómo nuestros soldados habían podido avanzar sin haber recibido ellas órdenes concretas.

Hemos recogido más de doscientos prisioneros heridos que habían quedado abandonados, los cuales han sido atendidos caritativamente. Todos los caminos están invadidos de pobres campesinos que regresan a sus hogares, y al ver pasar a los prisioneros sienten tal indignación, que es necesario contenerlos. ¡Lo que habían sufrido bajo la tiranía de Aguirre! Una prueba de los desmanes cometidos la he recogido en un puesto de mando, desde el que he visto perfectamente las calles de Bilbao. En ese puesto de mando he encontrado una orden, dirigida a la cuarta compañía expedicionaria de Asturias, en la que se dice que, en evitación de ciertos desmanes realizados en los caseríos, se prohibía a las fuerzas de dicha brigada salir de las posiciones o guarniciones, y se anunciaba la detención de los contraventores. En otra orden complementaria la jefatura de la brigada impone a treinta y seis milicianos el castigo de trabajos de fortificación durante

una semana, por haber cometido, en algunos caseríos, actos impropios de luchadores. Así se explica el rencor con que los pobres campesinos veían pasar a los prisioneros.

No se crea que nos heras limitado a la limpieza del terreno, cosa que era precisa para no dejar enemigo a la espalda. Además de esta labor, desde las doce de la mañana se ha reanudado el maravilloso movimiento envolvente que realiza la brigada de Navarra. No puedo decir si, hasta la hora de enviar este despacho, habrá terminado su objetivo; pero puede afirmarse que habrá llegado a la ría de Plencia, y por el Sur al monte de Santo Domingo, que pertenece al mismo casco de Bilbao. En el sector Sur se han hecho dos copos más sobre las posiciones de Galdácano, todo ello casi sin combate, lo que da idea de la desmoralización del enemigo.

No soy amigo de hacer vaticinios; pero, por no tener enemigo en frente, Bilbao está virtualmente en nuestro poder, y la entrada de nuestras tropas en el casco de la población sólo la dependa de la orden oportuna, que se dará en el momento propicio.

Frente de Madrid

Los rojos han sido combatidos con su más terrible arma

LEGANES.—Se ha disfrutado aquí de un espectáculo maravilloso e impresionante, cuya grandeza terrorífica no será fácil que se repita muchas veces durante la guerra.

El sector de los Carabanchales sufría por el barrio del Terol la amenaza de las minas, contra las cuales nuestros técnicos habían practicado la contramina, que, como en el caso reciente, cerca de la carretera de Extremadura surtió efectos desastrosos para los rojos.

A pesar de ello, y velando por la vida de nuestros soldados, los técnicos han estimado prudente concluir con la amenaza subterránea de las explosiones. Y en efecto, desde hace días los soldados nacionales se pusieron a trabajar denodadamente en la construcción de una nueva línea, dotada de todas las ventajas de la técnica moderna, con el fin de que los nuestros estuvieran a cubierto de las asechanzas de los "topos".

Utimada la impropia tarea, anteayer se presenció la explosión más tremenda de cuanto se puede soñar.

Durante la noche pasada se dieron órdenes para que todo el

frente ocupara las trincheras y parapetos cubiertos, con objeto de evitar los efectos producidos por las minas. La carga de dinamita estaba orientada de tal modo, que todos los objetos proyectados habían de caer, como así ha sucedido, sobre el campo rojo.

Se ha contemplado desde el observatorio los efectos producidos por las minas. A la hora señalada, cuatro sucesivas explosiones terribles han conmovido los cimientos de las casas y conmovieron a todos como si fueran muñecos. Nubes de humo y de polvo han tardado más de media hora en dispersarse.

Del subterráneo se ha vuelto al observatorio para presenciar los efectos del terremoto. En la superficie no quedaba nada. Sobre el terreno se podría suponer había existido una barriada populosa, por los enseres y escombros que por allí estaban amontonados.

Para nuestras tropas, desde hoy, se acabó la pesadilla de las minas, a las que tan aficionados son los salvajes asturianos. Los rojos han sufrido los rigores de ser combatidos con su más terrible arma.

Con motivo de un aniversario

Mensaje del Generalísimo a la Falange Tradicionalista de las Jons de Buenos Aires

SALAMANCA.—El Generalísimo, Jefe del Estado español, ha dirigido a la Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Buenos Aires el siguiente mensaje: "Al cumplirse el 37 aniversario de la segunda fundación de Buenos Aires, quiero, en nombre de la eterna España fundadora, asociarme a la emoción de cuantos en la fecunda y generosa tierra argentina rememoran hoy las hispánicas hazañas y reciben el beneficio de sus creaciones, de esas obras que han sido siempre, y serán, esforzado cortejo del genio español. De la Historia es que no puede realizarse ninguna gran empresa de cultura sin que se adelante la proeza de las armas.

Para esta ley genérica, España ha sabido dar un matiz de características hermosuras, pues nuestros adelantados no han dejado nunca interponer distancias o tiempo entre el triunfo de la guerra y el orden del trabajo en la paz.

Cuando con su Ejército vencedor de la fatiga, llega Garay al Río de la Plata, desnuda en el aire la espada y planta luego un árbol en la bañada tierra, para que a la sombra de las armas florezcan la primavera y la justicia.

Movido por idénticos afanes, al ver que aquí, en el solar de origen, se destruyó todo lo que fundaron con esfuerzo nuestros mayores y con la material destrucción de las ciudades la ley civil quedaba hollada por los suelos y todo era desorden y anarquía, el Ejército español, sacando heroicos arreos, desnudó su espada y ya, antes de que concluya esta guerra, al apurar las últimas etapas del triunfo, hemos plantado el árbol de la Justicia para el pueblo, para un pueblo que, pese a las costosas necesidades bélicas, sin el oro robado y dilapidado por el enemigo, tiene abundancia de pan y exactitud de justicia, porque el Estado en armas vela por él. Ved nuestra zona, es tan solo rica en héroes; pero por la organización, la previsión y el estímulo resulta también copiosa de cosechas. No falta en ella nada. A todos llega el honor y el pan de cada día. El honor ganado caballerosamente en los combates y el pan cristianamente distribuido.

En cambio los rojos, con la zona más rica, carecen de gloria

que contar y de pan que comer. Y es lógico que sea así, pues si falta el espíritu y la creencia se arruinan por igual valores morales y materiales. Como el caballo de Attila, el bolchevismo seca la hierba, y las ciudades son solo ruinas, cobardemente calculadas, y los campos razzia y abandono. Pero nosotros sabremos reedificar lo todo. Si invocamos las grandezas de la España imperial es porque nos mueven, con sus ideales, sus empeños, cumpliendo la misión providencial que le ha sido siempre impuesta a España.

No hemos esperado el término absoluto de la lucha para ir fundiendo ya el orden nuevo que ha de permitirnos a los españoles conseguir la grandeza del futuro.

Heraldo de ese orden es la Falange Española Tradicionalista y de las Jons, milicia e inspiración del nuevo Estado, nacida del afán de recuperar la Patria y de la ardiente hermandad de las trincheras.

A las Falanges Española Tradicionalista y de las Jons les corresponde, en apretada disciplina con el Ejército, suscitadas las virtudes creadoras de la hispanidad y dar de ellas vivo ejemplo y sacrificio.

Con sus primeras iniciales se forma esta palabra divina: fe. Es un nombre: Santa Fe, de la ciudad de donde partió Garay para llevarle a la fundación que hoy festejáis, la de la capital argentina, orgullo de la raza.

También de ahí, de la Santa Fe, partimos nosotros el 13 de julio para esta gran empresa, que ha de ser asimismo de las más altas glorias de una raza que asombra la Historia.

Dejó el fundador de Buenos Aires por toda herencia un yugo y sus armas; esa es la herencia de nuestra Falange: un yugo para ayuntar, arando la tierra española, y unas armas viriles, para defenderla.

Sucesos

Malos tratos
El vecino de esta capital Justo Pérez Blanco denunció en la Comisaría de Vigilancia a su hermano José, por malos tratos de palabra y obra.
La denuncia fué tramitada al Juzgado municipal.

DEL GOBIERNO CIVIL

FACILIDADES PARA LA RECOLECCION DE LA COSECHA

Según comunica el excelentísimo señor gobernador general del Estado español, campesinos de Galicia, de edades maduras, han aceptado contrato para realizar faenas agrícolas facilitando recolección de la cosecha en esta provincia, esperando que autoridades locales, patronos y propietarios les ayuden y otorguen justos jornales y manutención reparadora, así como consideración debida a quienes tantas pruebas están dando de amor patrio, y a fin de que exista la hermandad debida entre todos los buenos españoles, que de uno u otro modo, colaboramos a esta Santa Cruzada.

El señor gobernador, don Alfredo Arellano, al recibir en la mañana de hoy a los periodistas locales, les dijo que acerca de este particular había celebrado una conferencia con el inspector provincial del Trabajo.

YA LLEGARON!!
Los afamados cafés marca "EL PATO" preferidos por su aroma e inmejorable calidad.
Fabricante: Orendio Martínez. Logroño.
Agente exclusivo: RICARDO CASAS Cervantes, 6, segundo. Palencia.

Las cuatro potencias del control
Enviados especiales a Salamanca y Valencia
PARIS.—El acuerdo tomado en el Foreign Office entre las cuatro potencias encargadas del control naval de las costas españolas ha producido satisfacción en los medios diplomáticos, en los que se dice que en cuanto exista buena voluntad y sinceridad entre todos se podrá llegar a que la guerra de España no sea la llama que enciende a toda Europa.
Según últimas informaciones hoy se transmitió la noticia y el texto del acuerdo a la Comisión del Pacto y esta mañana habrán salido enviados especiales a Salamanca y Valencia para comunicar los acuerdos a los representantes, que ahora manifestarán su conformidad o disconformidad con el señalamiento de las zonas de neutralidad.

El señor gobernador, don Alfredo Arellano, al recibir en la mañana de hoy a los periodistas locales, les dijo que acerca de este particular había celebrado una conferencia con el inspector provincial del Trabajo.

El señor gobernador, don Alfredo Arellano, al recibir en la mañana de hoy a los periodistas locales, les dijo que acerca de este particular había celebrado una conferencia con el inspector provincial del Trabajo.

El señor gobernador, don Alfredo Arellano, al recibir en la mañana de hoy a los periodistas locales, les dijo que acerca de este particular había celebrado una conferencia con el inspector provincial del Trabajo.

El señor gobernador, don Alfredo Arellano, al recibir en la mañana de hoy a los periodistas locales, les dijo que acerca de este particular había celebrado una conferencia con el inspector provincial del Trabajo.

MUY IMPORTANTE

Radio Nacional establece un nuevo horario de emisiones

A partir del día 15 de junio, Radio Nacional establece un nuevo horario de emisiones, cuyo detalle se transcribe a continuación:

EMISION DE SOBREMESA.—A las 14: Apertura de la Estación y concierto de sobremesa.

De 14,30 a 15: Noticiero, propaganda anticomunista y anecdotario del soldado.

De 15 a 15,30: Música variada.

Nota.—De 14,30 a 15, el programa será retransmitido por toda las emisoras Broadcasting de España y las emisiones de onda corta de IBO de Salamanca, F. E. n.º 1 de Valladolid, TBE de Córdoba, Radio Jaca, Radio Requeté de San Sebastián y la Radio de onda corta que se va a montar en Salamanca.

EMISION DE LA TARDE.—A las 18,55: Apertura de la Estación.

De 19 a 19,15: Emisión en alemán.

De 19,15 a 19,30: Emisión en italiano.

De 19,30 a 20,30: Concierto sinfónico. (Un día a la semana se dedicará esta hora para una emisión alemana y otro día a la semana para una emisión italiana.)

A las 20,30: Avance del parte oficial. Noticiero y comentario.

De 20,40 a 20,50: Noticiero en alemán.

De 20,50 a 21: Noticiero en italiano.

De 21 a 21,10: Noticiero en portugués.

De 21,10 a 21,20: Noticiero en inglés.

De 21,20 a 21,30: Noticiero en francés.

A las 21,30: Cierre.

Nota.—La emisión de 20,30 a 21,30 será retransmitida por la emisora de onda corta de nueva instalación en Salamanca y por la tarde emisora F. E. de Valladolid.

EMISION DE LA NOCHE.—A las 22 horas: Apertura.

De 22 a 22,30: Música variada.

De 22,30 a 23: Charla del general Queipo de Llano.

De 23 a 23,30: Noticiero, comentarios y sección de humor.

De 23,30 a 23,45: Parte oficial y crónicas de guerra.

Con pluma ajena

La verdadera situación de España

Una actitud que perjudica al prestigio británico

LONDRES.—El "Morning Post" publica la siguiente interesante carta:

Muy señor mío: Es dudoso que la no intervención sea bastante para evitar que la guerra civil de España se convierta en una guerra europea. Se necesita algo más, si queremos evitar también que Inglaterra merezca la enemistad, no solo de España, sino además de otros muchos países.

En otras palabras: la no intervención perderá gran parte de su eficacia, si continuamos mostrándonos partidarios de considerar a los nacionalistas, simplemente, como rebeldes que aspiran a implantar una Dictadura militar. Esto puede hacer creer que Inglaterra obra de mala fe, lo cual no es precisamente contribuir a la paz.

Al otro lado del Canal.—Los enemigos del general Franco inclusive—, se reconoce por todo el mundo que la guerra de España es una lucha entre la civilización cristiana europea y el comunismo. Desde hace muchos años, los profesores universitarios de España venían inculcando ideas comunistas a los estudiantes; enseñanza que poco a poco se ha extendido al pueblo. Esto no lo ignora nadie, y lo sabemos nosotros, ingleses que hemos vivido en España, según el caso de cada cual, 10 años, o 15, o más tiempo aún. El mismo Lenin pronosticó que una guerra como la actual sería un episodio de la Revolución social irradiada de Rusia.

Abundan las pruebas de la participación preponderante que la Rusia soviética tiene en la tragedia española. Una de ellas, es la técnica empleada en la propaganda a través de todo el mundo, ajustada al plan soviético, que es susceptible de amoldarse a cualquier país. Paz, democracia, justicia social.—frase esta última que se brinda al pueblo inglés—.

He aquí tres conceptos auténticos por entero de Rusia, y que los rojos, sin embargo, no cesan de usar en las propagandas fuera de su país.

En el territorio de la España nacional, como sabemos por personal experiencia, se disfruta de orden y libertad. Los barcos de guerra ingleses no necesitan evacuar refugiados de esta zona, porque nadie quiere marcharse. En cambio, nosotros nos hemos visto en la necesidad de abandonar la España roja, por el estado de anarquía en ella dominante.

Sentimos, desde luego, franca simpatía hacia la causa nacional, pero no pedimos a los demás que la sientan como nosotros. Lo que no podemos por menos de pedir al pueblo inglés, es que procure enterarse de los motivos a que ha respondido el levantamiento nacional de España y de los planes re-constructores que se desarrollan en la España nacional, para mejorar extraordinariamente la condición de los trabajadores.

En este supuesto, aunque no tengamos la adhesión de nuestros compatriotas, por lo menos habremos conseguido que haya menos crítica, menos oposición y que, en suma, se produzca una actitud distinta a la que actualmente tanto perjudica al prestigio británico.

Firmado: F. G. Sturup (de Bilbao); E. M. Farquharson (de Bilbao); L. Stephens (de Santander); H. P. L. Trull (de Vigo); F. Bowen (de Valencia); F. W. Rickman (de Bilbao); E. Midleton (de Madrid); R. Thompson (de Barcelona).

Junta Provincial de Beneficencia

"Servicio de colocación familiar"

Ante las dificultades surgidas a esta Junta para dar exacto y urgente cumplimiento a la Orden del Gobierno general del Estado de 1 de abril del año en curso, en cuyo artículo transitorio se ordena a las Juntas provinciales de Beneficencia que procedan con la máxima urgencia a la colocación de niños abandonados, dificultades que han surgido principalmente por la falta de datos precisos y concretos sobre la existencia de niños huérfanos de padre y madre en condiciones de ser adoptados (esto es totalmente abandonados), y a que los padrones que fueron confeccionados a virtud de lo dispuesto en la Orden del Gobierno general del Estado de 29 de diciembre reorganizando la Beneficencia, no son ni mucho menos adaptables a los fines que persigue la colocación familiar, dando lugar a que los solicitantes no sepan a qué atenerse respecto de la situación y circunstancias especiales de cada niño, muy de tener en cuenta por la trascendencia que tiene el acto de acoger a un niño con caracteres de permanencia estableciendo una verdadera relación filial que merece todo género de consideraciones, esta Junta ha dispuesto:

Primero. En el plazo más breve posible y en todo caso antes del día 30 de este mes deberá remitirse sin excusa ni pretexto alguno por las Juntas locales de cada término municipal de la provincia una relación nominal de los niños huérfanos de padre y madre que existan en su término municipal con arreglo al modelo que al final de esta circular figura.

Solamente quedarán exceptuadas de la obligación de remitir la relación a que se refiere el párrafo anterior aquellas Juntas locales de Colocación Familiar en cuya jurisdicción no existan huérfanos de padre y madre.

Segundo. Las Juntas locales de colocación familiar procurarán por cuantos medios estén a su alcance informarse de las circunstancias personales del niño huérfano de padre y madre abandonado, especialmente en lo que se refiere a su estado de salud antecedentes de sus padres y si consta de manera cierta su fallecimiento.

Tercero. Transcurrido el plazo indicado sancionará con la máxima energía la falta de cumplimiento de lo ordenado quedando bajo la responsabilidad de la Junta local de Colocación respectiva en cuyo término existan niños huérfanos de padre y madre el abandono de los mismos con las consecuencias que ello pudiera traer consigo.

Encarezco, pues, el más exacto cumplimiento de esta circular y espero de todas las Juntas locales de Colocación Familiar y demás autoridades a mis órdenes en las mayores facilidades para el cumplimiento de esta importante circular que persigue fines tan patrióticos, altruistas y nobles como son el atender a las solicitudes de beneméritos ciudadanos que al practicar la caridad cristiana en esta forma benefician a los niños desvalidos, al propio tiempo que contribuyen a resolver en parte el problema benéfico aliviando al vecindario y pueblo de que se trate de uno de los más arduos aspectos de la beneficencia pública.

Palencia, 11 de junio de 1937. —El gobernador-presidente, Alfredo Arellano Muñoz.

PERDIDA

EL QUE HAYA encontrado un reloj de pulsera de señora, puede entregarlo en la calle Barrio y Mier, número 14, principal, donde se gratifica por ser recuerdo de familia.

A. PASCUAL HIGELMO
CIRUJANO
Electro-radiólogo
MAYOR PRAL., 28, segundo.
(De doce a dos)
PALENCIA

"El Ejército español pierde con Mola un Mando guerrero general"

"Quedan firmes en sus puestos: un Generalísimo y cien magníficos generales"

Por el general Millán Astray

La voluntad de Dios ha decretado que muriera Mola, convirtiéndose a un hombre en nada y un alma en un héroe nacional, para que el culto a su memoria sirva de faro luminoso en la conducta a cien generales españoles.

Un general español, el Generalísimo imperturbable, ecuánime ante el dolor y la alegría, mirando de frente al enemigo dijo: "Mi dolor ante la muerte de Mola, es el dolor de toda España; pero todos han de saber que seguimos idénticamente como estábamos."

Mola "el de Somosierra", se pone al frente de las tropas y milicias que estaban en la península el día glorioso del grito liberador, y avanza a Somosierra, clava la bandera, ataca en todos los frentes y vence en todos; el Generalísimo le concede, junto con toda España y todo el Ejército, su absoluta, total y completa confianza. Mola a ella corresponde. Con la fealdad, a la confianza recibida, y con la acometividad, a la misión encomendada. Y cuando mandaba a sus tropas en "preparatorio para el ataque", un decreto divino, lo lleva a la Gloria. Se le rinden los honores que brotan del alma de todos los españoles; y los Ejércitos, después de disparar la salva, cantan los Himnos en honor al guerrero que cayó, y las plerarias al cristiano, saluda con sus espadas y siguen firmes, esperando atentos y ansiosos la voz de mando de "avanzar". Y aquí "orden da, orden cumplida".

Estas tropas, acudidas por Franco desde el comienzo de la guerra, van hoy mandadas por cien generales españoles, la relación de cuyos nombres tengo a la vista, elegidos tras depurado estudio de su historia, inteligencia y conducta militar. Las edades de éstos (exatamente) cien generales, están comprendidas, en su inmensa mayoría, en los 30 a los 45 años. Los de más edad ostentan cada uno, como ejecutoria, su historia guerrera y técnica, sus victorias y sus hechos populares. Su juventud caracterizada su acción. Mandan divisiones y brigadas perfectamente organizadas, en número y calidad de tropas y elementos de guerra, mandos subalternos y moral tan exaltada heroicamente que mejor que pretender definirla, es dar cuenta de a dónde llega esta moral.

Dijo Zaragoza: "En la montaña de Alcubierre, el enemigo ha puesto pie a una posición... después de haber muerto todos sus defensores, que eran falangistas. Esta tarde o mañana por la mañana, a más tardar, la posición estará otra vez en nuestras manos. No necesitamos refuerzos." La promesa fue cumplida al día siguiente.

Dijo Madrid: "El enemigo ha concentrado en este sector un contingente numerosísimo y, después de una intensa preparación de fuego de aviación y de artillería, se ha lanzado contra nuestro sector Norte. Se están batiendo nuestras tropas desde las primeras horas de la mañana. Están tomadas todas las previsiones necesarias dada la índole e ímpetu del ataque, el que como todos los anteriores será rechazado. No necesitamos ningún elemento." Al llegar la noche el parte fue: "Rechazado en absoluto el ataque, el número de bajas del enemigo asciende a varios miles. Los cadáveres de ellos han quedado en nuestro campo y se autorizará a que los entierre el enemigo y si no los enterraremos nosotros."

Otros partes: "Dentro de media hora, si V. E. no ordena otra cosa, nos vamos a lanzar al asalto." "Toledo está en nuestro poder y en el Alcázar ondea la bandera nacional." "Málaga es nuestra." "Estamos listos para el ataque."

"¡Gloria a Mola en los cielos! ¡Gloria a los heroicos soldados españoles, mandados por cien generales y miles de jefes y oficiales, llenos de ardiente entusiasmo! ¡Gloria al Caudillo que al frente de ellos nada le habrá de apartar en su marcha indecimentable a la victoria definitiva! ¡España! Con nosotros está Dios. En la tierra está el Generalísimo de los Ejércitos, y detrás de él, cien generales españoles, que dan hoy parte a Franco: "Estamos listos para lo que V. E. se digna ordenarnos!"

¡Viva España!

¡Viva Franco!

¡Arriba España!

Un requeté ilustre se va de Palencia

El Marqués de Villamantilla de Perales

Parece que fué ayer cuando del Madrid dominado por la furia marxista, llegaba con el alma rota, a nuestra ciudad palentina, un hombre, a pedir su ingreso en nuestro Requeté, para formar en las filas de los que luchan por los más grandes ideales que puede tener un español. Parece que fué ayer... y sin embargo ha pasado ya el tiempo.

Los que con él vivimos, hemos ido apreciando día por día sus bellas cualidades y su valía. Unas veces un rasgo insignificante nos descubría su buen corazón; otras, una cita oportuna, un comentario atinado, ponía en nosotros la seguridad de que tratábamos con un hombre muy culto, y hasta su mismo trato social, evidenciaba la existencia de una crianza esmeradísima. Afortunadamente, no nos hemos equivocado.

La aristocracia de la sangre, si no tiene por cortejo otras bellas cualidades, es poco o nada sirve; pero cuando ésta va acompañada de una vida ejemplar, y de conocimientos profundos, aquella sube de valor y su poseedor adquiere nuevos títulos para ser querido y admirado. El excelentísimo señor Marqués de Villamantilla de Perales, don Diego González de Conde, posee las tres aristocracias: la aristocracia de la virtud, la de la sangre y la del talento.

Aristocracia de la virtud.—Hay datos en la vida al parecer insignificantes, que encierran un gran valor. Cuando el bien se practica en todos los momentos, es que la virtud ha echado raíces en el alma.

El señor Marqués, después de un cautiverio de varios meses en el Madrid rojo, pudo escapar milagrosamente de la furia comunista, que le perseguía como presa codiciada.

Hasta él han llegado noticias de que su rico patrimonio, enclavado en las tierras levantinas, ha sido destruido. Una hija, la pequeña, de las dos que el cielo le había dado, ha muerto en Madrid, sin que él haya podido verla, horrorizada al contemplar tanta barbarie y desolación, y ahora que la vida en todos los aspectos se le ha puesto dura, en frase de Gabriel y Galán, de sus labios no ha salido ni una queja, y si sólo esta cristiana exclamación: "Dios lo ha querido así, bendito sea".

Aristocracia de la sangre.—El título que actualmente posee, proviene de un antiguo señorío del solar de los Monsabres. Por su matrimonio con doña María Luisa de Borbón y de la Torre, está emparentado con la familia Real Española. Ha sido diputado por Yecla y Casasibañez, senador dos veces por Murcia y gobernador de Málaga.

Aristocracia del talento.—El señor Marqués es un hombre cultoísimo. Abogado, doctor en Filosofía y Letras; académico correspondiente a la Real Academia de la Historia; es además presidente de la Comisión de Monumentos de Murcia y poseedor de varios idiomas; así, que estar con él, es un verdadero placer para el espíritu. Conocedor profundo de nuestros clásicos, su conversación es so bremanera amena; toda ella está salpicada de citas interesantísimas; yo, he recogido muchas de sus labios, y las tengo escritas en mis apuntes; le he preguntado de todo y él, con una paciencia que me asombra, contesta a mis interrogatorios como un profesor en su cátedra puede hacerlo a un discípulo torpe e inoportuno. Sus conocimientos históricos son vastísimos, y como en frase de Cicerón, "la Historia es la maestra de la vida", el señor Marqués siempre tiene el comentario oportuno a todo cuanto pasa, comentario sacado de las enseñanzas que en esa misma Historia ha aprendido.

La labor desarrollada en la Comisión de Guerra Carlista es verdaderamente digna de encomio.

Un artículo distinto a éste se necesitaba para reseñar todo cuanto ha hecho, y en cuantas obras su actividad ha tomado parte. El era el alma, que de un modo callado, pero certero, informaba todo nuestro obrar.

Un hijo suyo, escapado del campo enemigo, le llama para que viva con él en tierras andaluzas. Nos alegra el pensar que vuelve a unirse con alguno de los suyos, y que empieza a sentirse feliz, pero no podemos menos de lamentar esta pérdida, porque el señor Marqués, nuestro querido don Diego, como en la intimidad le llamamos, deja un hueco difícil de llenar. Se va, después de haber pasado haciendo bien, siendo para nosotros una lección que aprender y un ejemplo que seguir y que imitar.

BLA-MOR
CIEZA - OPTICO
MAYOR. 168.—PALENCIA
LEA USTED
EL DIA DE PALENCIA



Contra todos los dolores

Cafiaspirina

Para el nuevo acorazado "España"

- SUSCRIPCION PUBLICA (Continuación)
- Don Javier Rodríguez Alonso, 25 pesetas; gremio de Tejidos de Palencia, 100; Calvo y Picallo, 50; don Félix López Valles, 25; director de la Cárcel, señor Martínez, 20; don Alfonso Lladó Fernández, 100; don Juan Puertas Alba, 25; don Eloy Jáuregui, 25; Carmina Estebanez, 3,50; un maquinero de España, 2,50; don Gregorio López, 1,50; don Blas V. Merino, 2; don Basilio Gutiérrez, 2,50; don José María Izquierdo, 25; don Baidomero Torres, 15; don Canuto Castro-Illó, 50; Asociación de Maestros Católicos, 100; don Primitivo Lobera, 5; don Tomás López Fernández, 12; don Casimiro Bustillo Castaño, 50; don Orce-dano Yagüez Duque, 10; don Jesús García Roldán, 10; don José María del Campo, 10; don Bernardino Herrero Martínez, 10; don Julián Argüeso, 10; don Emilio Amo Aro, 5; don Félix Fernández, 10; don Narciso Dueñas, 10; don Tomás Dueñas, 5; don Mariano Robles, 5; don Andrés Alvarez, 2; don Juan Palacios, 2.
 - Don Francisco Palacios, 2; don Félix Lobera Santiago, 5; don Eugenio Robledano, 1; doña María Fernández, viuda de Pedro Gutiérrez, 1; don Juan Macho Salomón, 1; don José Cuesta Fernández, 1; don Manuel Ausín Pastor, 5; don Francisco Rama Plaza, 10; don Cro-mando Revilla, 10; excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de Palencia, 100; don Manuel Martínez de Azcoitia, 1.000; don Mariano del Mazo, 25; doña Raquel González Fernández, rota su ficha en el Banco Herrero, 6,35; personal de Cartografía de E. Mayor, 20; don Ramón López Zamora, 5; don Ramón Martínez de Azcoitia Polo, 100; don Francisco García Lorente, 5; don Eloy Rodríguez, 8; Ramiro Rodríguez "fecha".
 - 2; don Matías Bustillo, 4,50; doña María Maté Quiros, 10; don Lorenzo Hernández, 5; don Cesario Obregón, 100; don Domingo Caballero, 1; Federación Patronal de Comerciantes e Industriales, 50; doña Práxedes Rodríguez, viuda de Azcoitia, 250; don Carlos Martínez de Azcoitia, 250; Cuerpo de Seguridad y Asalto, 92,85; don Fructilán Ortega Gómez, 5; don Arturo Almazán (ingeniero de Minas), 500; don Salvador Escribano Villalán, 50.
 - Don Donato Fradejas y María Fernández, 5; niños María, Francisco y José Fradejas López, 5; unas patatas, 50; Ayuntamiento de Palencia, 1.200; don Demetrio Minguéz Velasco, 10; don Abilio de Diego, 5; don Eladio Fuente (jefe G. Municipal), 10; don Mariano Asensio, 8; Juan Antonio Pérez "Pelayo", 5; Ayuntamiento de San Sebastián de Mudá, 50; suboficial don Sergio Zapatero, 50; don Jacinto Díez Dávila, 25; don Atanasio Blanco, 5; don Nestor Ortega Ortiz, 5; Cofradía Sacramental de San Miguel, (Palencia), 25; don Virgilio Cantera, 2,50; don Federico Gullón, 5; un patriota, 5.

Dr. Ledo
PIEL Y SIFILIS
Núñez de Arce, número 4.
VALLADOLID

ACADEMIA DE MECANOGRAFIA
Reparación de máquinas de escribir
Daniel Gutiérrez
Mayor Pral., 142 1.º—Teléfono 211
PALENCIA

RECUPERACION DE BOTELLAS VACIAS

De Oxígeno, Acetileno y Aire

AVISO A LOS CONSUMIDORES

Autorizados por el señor coronel jefe de Industrias de los Ejércitos del Norte, reclamamos a todos los consumidores de oxígeno, acetileno y aire, que tengan botellas vacías procedentes de las fábricas de Valladolid o de Madrid, para que sean remitidas a Valladolid y poder así atender las necesidades de la zona liberada.

Los envíos se harán a Valladolid y los documentos respectivos se remitirán a las direcciones siguientes:

Autogena Martínez, S. A., carretera de Madrid, Valladolid. Sociedad Castellana de Oxígeno, Apartado número 133, Valladolid.

De la retención indebida de estos envases, se dará cuenta a la referida autoridad.

La jornada del lunes en tierras de Vizcaya El arrollador avance de los nacionales hacia Bilbao

El enemigo se bate en retirada desordenadísima y todos los pueblos presentan señales del paso salvaje de los rojos

(Del corresponsal de nuestra Agencia "Logos" en el frente de Vizcaya)

DERIO.—Vizcaya se ha acabado. Tal es la impresión que se obtiene en la primera línea. El enemigo se bate en retirada desordenadísima, y nuestros muchachos no avanzan más, porque su resistencia física tiene un límite.

En la tarde de ayer, nuestra línea avanzada quedaba señalada por el monte de Santa Marina, último macizo montañoso que nos separa de Bilbao, a la vista de la capital vizcaína; y por Santa María de Lezama, por lo que al valle de Asúa se refiere, donde permanecen nuestras compañías de carros de asalto que tan brillante intervención tuvieron ayer.

Para no perder la costumbre, durante la noche pasada fuertes contingentes rojos contrataban violentamente nuestras posiciones, aun no fortificadas, de Santa Marina. El resultado fue el de siempre para ellos: dejar el campo sembrado de cadáveres. El estrago que sufriendo fué inmenso. Las ametralladoras y las bombas de mano de nuestros soldados segaron materialmente las filas enemigas.

Esta mañana se dió orden para proseguir el impetuoso avance. Nuestras columnas descendieron del pico de Santa Marina para asaltar, sucesivamente, las crestas de la cadena montañosa que ostenta el mismo nombre. Poco después de medio día, en una formidable arremetida, en la que fueron asaltadas, a punta de cuchillo, las últimas enemigas, quedaba coronado el monte de Santo Domingo, y seguidamente el de Abril, desde donde nuestros soldados se descolgaron camino de Archanda, que esta tarde quedaba en nuestro poder.

Mientras tanto, las unidades de carros de asalto salieron de Santa María de Lezama y se lanzaron por el valle de Asúa, siguiendo la carretera de Lezama-Derio. Sucesivamente fueron ocupados los importantes pueblos de Zumarrío y Derio. Los carros, que llegaron hasta el kilómetro 4 de la carretera de Munguía a Bilbao, no pudieron seguir adelante por haber sido volado el puente tendido en dicha carretera, a la salida de Derio. Otras fuerzas iban continuando camino de Asúa, que a estas horas debe estar en nuestro poder. Estas tropas están a punto de establecer contacto con las fuerzas que avanzan por Munguía.

Desde Derio he visto el incendio de la fábrica de cerámica de Asúa, transformada por los rojos en fábrica de explosivos, y que ha sido incendiada por ellos en su huida vergonzosa. No sólo se ha registrado el formidable avance de hoy por el valle de Asúa. Puede decirse que el avance se efectúa coordinado y rápidamente por la casi totalidad de los frentes.

Esta tarde he regresado a Amorebieta por la carretera general de Euzkadi, lo que quiere decir que ha sido conquistado el amplísimo cuadrilátero notafioso situado entre Larrabezua, Lezama, Amorebieta y el Ekizargui, y que nuestros soldados se hallaban a dos kilómetros de Galdácano. Sobre esta famosa ciudad, eje de la línea defensiva del Gallo, proseguía el avance. Tengo por seguro que Galdácano estará ya en nuestro poder cuando estas líneas se publiquen.

En lo que se refiere al frente de la costa, las brigadas de legionarios han efectuado, en la mañana de hoy, una espléndida operación de limpieza en todo el sector comprendido entre Munguía y la costa. En este magnífico avance ha sido ocupada la ciudad de Munguía. Los rojos habían minado previamente algunos edificios de este pueblo, especialmente la Iglesia parroquial, donde anoche, hacia las nueve y media, hicieron estallar una formidable carga de dinamita, probablemente de muchos centenares de kilos, que redujo a escombros el bellísimo templo. De éste, sólo quedan en pie algunos muros.

Esta tarde he recorrido todos los pueblos del dilatado valle de Asúa, en los que se advierte el paso salvaje de los rojos. Nada han respetado. Los templos, sin excepción, habían sido convertidos en cuarteles, y hoy son inmundas cuadras. En cuanto a las viviendas particulares, fueron meticulosamente saqueadas, y a los habitantes se les obligó a abandonar en masa sus hogares. Sin embargo, en algunos de los pueblos, principalmente en Derio, han quedado bastantes personas, casi exclusivamente ancianos, mujeres y niños.

En Derio, el manicomio en construcción, magnífico establecimiento que consta de cuatro pabellones, ha quedado intacto. En él, los rojos realizaron, hace algunos meses, obras de importancia para transformarle en fábrica de armas y municiones, que ha quedado íntegramente en nuestro poder. Únicamente se han llevado algunos elementos de importancia secundaria.

La misma desbandada a que se han entregado los contingentes enemigos les ha impedido realizar en todos estos pueblos los actos vandálicos de destrucción a que son tan inclinados. Las casas están intactas en su mayor parte, si bien totalmente saqueadas. Por todas partes se advierten huellas clarísimas de la espantosa catástrofe sufrida por el enemigo. Montones de cadáveres y, sobre todo, larguísima caravana de prisioneros. Más de un millar de prisioneros o evadidos he visto hoy. Los milicianos rojos, en tremendo desorden, huyen por todas partes

especialmente por la carretera de Santander, que es una verdadera riada humana. Se calcula que las bajas enemigas en estos cuatro últimos días, entre muertos, heridos y prisioneros, suman de seis mil a ocho mil.

Esta mañana, nuestros carros de combate, que marchaban en dirección a Derio, encontraron un camión ocupado por diez y nueve milicianos rojos al mando de un oficial. El camión estaba cargado de gran cantidad de bombas de mano y de municiones de fusil recién salidas de la fábrica, y los ocupantes, que han quedado prisioneros, manifestaron que llevaban las bombas y las municiones a Lezama, pueblo que fué ocupado ayer por nuestras tropas, circunstancia de la que ellos no se habían enterado.

Uno de estos milicianos llevaba una carta dirigida a su novia, que reside en Bermeo, en la que dice textualmente: "Pide a... los veinte duros que le he enviado para ti." Este miliciano ignoraba que Bermeo está en poder de las tropas nacionales desde hace un mes.

En la tarde de hoy han visitado el frente los generales Dávila, Cabanellas y Solchaga, que conversaron afablemente con los soldados y un grupo de prisioneros, a los que obsequiaron con tabaco del que llevaban para nuestros combatientes. Los tres jefes fueron aclamados por las tropas y en todos los pueblos por donde pasaron.—E.L.O.GOS.

Nuevas informaciones del victorioso avance sobre Bilbao

Se esperan para hoy acontecimientos decisivos

Bien merecido descanso SAN SEBASTIÁN.—En la madrugada de hoy parece ser que el Auto Mando ha dispuesto un reposo a las tropas que han operado estos días en el sector de Vizcaya, susstituyéndolas por otras de refresco.

Cuatro mil prisioneros JACA.—A las doce y cincuenta y cinco de hoy la emisora F. E. 2 B. H. de esta ciudad transmitió la siguiente noticia: "Según comunica la estación radiotelefónica de Durango, a las 13,30 horas de hoy las tropas nacionales que operan en el sector de Bilbao llevaban capturados al enemigo cuatro mil prisioneros".

Varias sandeces y la huida PARIS.—Anoche se reunió el Gobierno de Euzkadi con su "estado mayor" para tomar resoluciones urgentes ante el inminente peligro de la capital. El presidente Aguirre, después de la reunión, ha dirigido un mensaje a los jefes de Estado de veinticuatro países, quejándose del ataque enemigo que niere los sentimientos del país vasco que siempre ha practicado una política de paz y de trabajo.

Habla después Aguirre de los "atropellos fascistas" y no olvida consignar las patrañas absurdas de los derechos cercenados, de la libertad coartada, etc. Por último, el gobierno vasco decidió marchar a Santander, donde se ha reunido con carácter permanente.

Unos a Francia y otros a Santander VITORIA.—Las últimas noticias de anoche dan cuenta de que los dirigentes marxistas han huido, unos hacia Santander y otros a Francia. Desde luego, en el puerto había gran número de embarcaciones dispuestas para la salida, en tanto que la carretera de Santander estaba frecuentadísima por gentes que salían huyendo ante el gran avance de nuestros soldados.

Muchas y agradables nuevas DURANGO.—Son tantas y tan agradables las noticias que llegan, que no es posible en un breve extracto dar idea de los éxitos acumulados en el día de ayer. En el Sur se ha tomado la Peña de la Cruz, que domina Galdácano. Por el Norte ha sido tomada una gran zona de terreno con infinidad de pueblos de ella: Gatica, Maruri, Lemóniz, Andracas, Ugarcía, Ugarte, Plencia y lugares estratégicos que dominan el puerto de El Abra. Por el centro se ataca a Archanda, que a estas horas es se-

guro que se encuentre ya en nuestro poder. En Begoña se lucha y son ya nuestras algunas casas.

Los prisioneros se cuentan por millares y el número de cadáveres enemigos es cuantiosísimo. Sin embargo no se ha tomado Bilbao, como creían esta mañana en San Sebastián. No se tardará en entrar, pero no hay que ser tan impacientes.

Contestación a una pregunta VITORIA.—¿Cuándo se entra en Bilbao? Esta es la pregunta que corre de boca en boca por toda España. No obstante, sólo hay un hombre que puede decirlo: el Generalísimo Franco. Las fuerzas de España avanzan y avanzan a más y mejor. Se encuentran ya en las alturas que bordean a la capital vizcaína, y después del avance de ayer tarde tienen ya cortada una retirada. De Asúa a Larrabezua, pasando por San Roque y Santa Marina, es ya nuestro.

En las calles de Bilbao se ven los fogonazos de los disparos que, seguramente, se hacen entre sí los rojo-separatistas. Último aviso SAN SEBASTIÁN.—Ayer la aviación española lanzó sobre Bilbao muchos miles de octavillas, cuyo texto viene a decir lo siguiente: "Bilbaínos: Toda resistencia es inútil. El cinturón de hierro está roto y de un momento a otro Bilbao estará bajo el fuego de nuestros fusiles."

Acontecimientos decisivos SALAMANCA.—El enviado de la agencia Havas en el frente de Vizcaya comunica que durante la noche pasada los nacionalistas prosiguieron su avance y que para hoy se esperan acontecimientos decisivos. El monte de Santa Marina, de una altitud de 425 metros, fué ocupado ayer por las tropas de Navarra. Desde esta posición, que es la llave de Bilbao, la artillería domina todas las carreteras de la ciudad. Los materiales bélicos que han seguido al avance de la infantería bombardean las últimas fortificaciones con el fin de asegurar la próxima ocupación de Bilbao.

"Transeocean" comunica que el lunes por la mañana las primeras columnas nacionales lograron alcanzar las primeras casas de Begoña, barrio de Bilbao. Los rojos sólo se limitaron a endebles escaramuzas de retirada. Según los aviadores nacionales, existe un tráfico de fugitivos en el puerto de Bilbao y en la carretera que va a Santander.

Ladrones hasta el último momento BERLÍN.—Antes de marchar a Santander el gobierno de Euzkadi, se ha incautado del dinero y los títulos depositados en tres de los principales Bancos vizcaínos. Como una buena parte de estos títulos son de propiedad inglesa, los directores de los Bancos visitaron al cónsul británico, al que rogaron que comunicara tal noticia a su país para que los valores fueran depositados en un banco inglés o entregados en depósito en un Banco extranjero.

Valencia reconoce el "sabbio repliegue" VALENCIA.—Después de radiar el parte oficial marxista en los diversos frentes, la emisora de Unión Radio de dicha ciudad transmitió lo siguiente, respecto al sector de Vizcaya: "Siguen presionando las fuerzas enemigas, acompañadas por gran cantidad de aviación y artillería. Las tropas leales se han replegado a posiciones de retaguardia, donde combaten con gran espíritu."

La Justicia del nuevo Estado dará a cada ciudadano: "Casa limpia, en que habrá pan blanco para comer, un libro para leer y un Cristo para besar."

Se asegura que en Plencia han sido copados 6.000 rojo-separatistas

Ya están las tropas de Franco por el Norte a dos kilómetros de Las Arenas

La ría de entrada en Bilbao, completamente dominada por los nacionales

LONDRES.—Tres barcos que ayer intentaron ganar el puerto de Bilbao fueron obligados a cambiar de rumbo, debido a que las tropas nacionales dominan directamente con su artillería toda la entrada del puerto y a la ría y no permiten, como es lógico, el paso de ningún buque hacia la capital de Vizcaya.

La noche última fué enorme la evacuación hacia Santander

LONDRES.—Como la situación de Bilbao se agrava por momentos ante el avance de los nacionales, aumenta considerablemente la evacuación hacia Santander.

En la última noche se trasladaron a Santander más de 20.000 habitantes de Bilbao. Hacen el viaje en camionetas y vehículos de todas las clases.

Una columna se encuentra a dos kilómetros de Las Arenas

SAN SEBASTIÁN.—Continúa el avance victorioso de las fuerzas nacionales hacia Bilbao por diferentes frentes.

Una columna que ayer había avanzado desde Munguía hasta la ría de Plencia, continuó su arrollador avance, y se asegura que en el día de hoy, martes, se encontraba ya a dos kilómetros de Las Arenas.

De confirmarse esta noticia, se va cerrando el cerco por toda la parte Norte y Nordeste de Bilbao.

Operaciones de limpieza LONDRES.—Todos los informes que llegan a esta capital

aseguran que las tropas del general Franco se están ya dedicando a limpiar las alturas del Oeste que existen sobre Bilbao.

Noticias de fuente fidedigna

¿Han copado a seis mil milicianos en Plencia BAYONA.—Noticias procedentes de España dan cuenta del arrollador avance de las tropas de Franco.

Se asegura que en Plencia, donde había refugiados para su defensa ocho mil milicianos, habían copado los nacionales a su mayor parte, y que han sido más de seis mil los que han caído allí en poder de las tropas de Franco.

El éxito obtenido en esta parte del frente ha sido francamente gigantesco, por la facilidad con que han sido rotas las defensas y derrotado el enemigo.

chazado un intento de ataque enemigo a Monte Calvario.

División de Soria, sin novedad.

Diputación provincial

Una reunión de entidades agrarias, pre- via a la Asamblea de Valladolid

Convocada por el señor presidente de la Diputación, se reunieron hoy, a las once, en el Palacio provincial, las representaciones siguientes:

Ingeniero jefe de la División Agronómica, don Rafael Caldeira; vicepresidente de la Cámara de Comercio, don Juan Pueras Alba; delegado de la presidencia de la Junta provincial de Fomento Pecuario, don Francisco Fraile; por la Federación Patronal provincial Agraria, su presidente, don Evasio Rodríguez Blanco; vicepresidente don Cándido Martín y secretario don Santiago Pérez de Bedoya, llevando además el señor Rodríguez Blanco la representación de la Asociación de Labradores; por la Federación Católica Agraria, don Ambrosio Nevares Marcos, presidente, y don Hilario Martínez, gerente; por el Sindicato Comarcal de Carrión, don Cristóbal Fuentes; por el Sindicato Hortícola-Agricultor, don Guillermo Monés; por el Sindicato de Patronos Panaderos, don Sabino Valm; y por el Sindicato Remolachero, don Arsenio Inclán.

Por la Diputación, además del señor presidente, asistió el gestor señor Viguri.

La presidencia expuso el objeto de la reunión, que no era otro que el de celebrar un cambio de impresiones para, convenientemente, redactar las conclusiones que la provincia de Palencia considera de interés defender y propugnar en la Asamblea cerealista de Valladolid, del día 20 próximo. A tal objeto anunció que los señores asistentes podían expresar sus respectivas opiniones.

El señor Rodríguez Blanco dió lectura a dos conclusiones que, por la premura con que se reclamaron, ha elevado a Valladolid, y que hacen relación: a la retirada de 700 vagones de trigo para Vizcaya, y a la concesión de créditos al labrador, aunque no tenga trigo para la próxima recolección.

El señor Nevares, por la Federación Católica Agraria; el señor Inclán, por el Sindicato Remolachero; el señor Fuentes, por el de Carrión y el señor Ingeniero Agrónomo se extendieron en consideraciones de las causas determinantes del estado actual, de sus posibles soluciones, de las diversas formas de ape-

lacion al crédito posibles, y de la necesidad de llevar a Valladolid, sin perjuicio de gestionar separadamente, la exposición de la diferencia de trato que se ha dado a Palencia en relación con otras provincias, en la salida de sus trigos y harinas, sin razón fundada para ello, haciendo especial énfasis en que debe haber igualdad en el reparto de sacrificios y beneficios. Coincidieron todos, como medida para el futuro, en la necesidad de la sindicación forzosa como organizaciones internas que hagan prácticas y realizables las disposiciones proteccionistas, propugnando la creación de Cooperativas de producción, ventas y consumo. También el señor Fraile, por el Fomento Pecuario, insistió en este último punto y en la necesidad de que no se cultive trigo donde no sea remunerador, ordenando esta producción. Como en esencia todas las apreciaciones fueron coincidentes, quedó resuelto recogerlas todas y tomarlas en consideración; y para darles forma concreta, esta tarde se reunió una ponencia de redacción integrada por el presidente de la Diputación, señores Inclán y Viguri, ingeniero jefe de la División Agronómica y señores don Cristóbal Fuentes y don Evasio Rodríguez.

Mañana se darán a conocer las conclusiones adoptadas, en su forma definitiva.

La tragedia de Rusia

Han estallado nuevas sublevaciones y en Moscú sigue la tensión nerviosa

Los últimos fusilamientos LONDRES.—El diario londinense "Evening Standard" escribe que, después de lo que sucedió en Rusia, nadie podrá concebir el más mínimo crédito. El caos es tal y la manía de asesinar gente ajenos tan fuerte que Stalin, que no sería extraño que en medio de su espantosa locura desconfiase de sí mismo, se denunciara y se dijera aliado de Japón y Alemania y entusiasta de Trotsky. Y que una vez comprobada la denuncia se condenara y ejecutara a sí propio. El "Evening" afirma que ya no hay nada que no pueda ocurrir en la U. R. S. S.

La esposa de Litvinov PARIS.—Según el periódico "Petit Parisien", en un despacho fechado en Riga, ha sido detenida y encarcelada la esposa de Litvinov, que se encontraba desterrada en los Urales.

Nuevas sublevaciones BERLÍN.—Nuevas sublevaciones estallaron ayer en algunas ciudades rusas. Se tienen noticias concretas de que en Rostov y Garkí los sublevados asaltaron los cuarteles y las prisiones de la policía secreta, lo grandioso liberar a todos los encarcelados.

En Moscú sigue la tensión nerviosa. Los tanques siguen exhibiéndose por las calles. Por orden del Komintern se ha prohibido a las agencias extranjeras que sigan efectuando propagandas de visitas a Moscú.

Utilizando el sello municipal "PRO PARO Y BENEFICENCIA" cumple con un deber para con la Patria y exteriorizas tu amor a la ciudad.

Sección de cultos

En San Lázaro Solemnes cultos en honor y desagravio de los Sagrados Corazones de Jesús y de María.

Los días 17, 18 y 19, a las ocho de la mañana habrá misa de comunión con meditación y cánticos, y a las siete y media de la tarde ejercicio eucarístico con sermón a cargo del R. P. Angel María Gómez, O. P. del Convento de Valladolid.

El día 20, domingo, misa de comunión general a las ocho, y a las nueve misa parroquial con homilía.

A continuación de la misa de doce se expondrá el Santísimo, que quedará de manifiesto hasta el ejercicio de la tarde, el cual dará comienzo a las siete.

Rezado el santo rosario se verificará por el interior del templo la procesión con el Santísimo, haciéndose la visita de altares, y se terminará con la solemne reserva.

El párroco de San Lázaro y la Junta directiva de la Asociación de los Sagrados Corazones tienen el honor de invitar a todos los fieles palentinos a estos cultos.

Muy en breve, EL DIA DE PALENCIA dará comienzo a la inserción en sus columnas de un sensacional reportaje:

"Yo he sido espía rojo"

se titulará, y en el mismo, hemos de recoger la declaración que hace el autor de este sensacional relato, en el que quedan al descubierto las tramas criminales de los rojos, redactadas con gran estilo y portentosa amenidad.

Nadle debe dejar de leer EL DIA DE PALENCIA, pues así podrá enterarse del horrendo crimen que ahora están preparando los marxistas a las órdenes de Moscú.

Muy pronto! Muy pronto! El sensacional reportaje «YO HE SIDO ESPÍA ROJO», donde se descubren muchas cosas ignoradas.

Seguiremos informando a nuestros lectores sobre este reportaje, para el cual EL DIA DE PALENCIA tiene la exclusiva en esta provincia.